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Au fil de l’Évangile
de dimanche : Les
grands cœurs savent
comment servir

Commentaire de l'Évangile du
28ème dimanche du temps
ordinaire (année B). "Celui qui
veut devenir grand parmi vous
sera votre serviteur." L'esprit de
service répond à la soif de
grandeur qui est dans notre
cœur. Il nous montre que la
progression authentique de
l'être humain passe par le fait
de faire grandir les autres, et
non de dominer leur vie.

Évangile (Marc 10, 35-45)



En ce temps-là, Jacques et Jean, les
fils de Zébédée, s’approchent de Jésus
et lui disent : « Maître, ce que nous
allons te demander, nous voudrions
que tu le fasses pour nous. » Il leur
dit : « Que voulez-vous que je fasse
pour vous ? » Ils lui répondirent : «
Donne-nous de siéger, l’un à ta droite
et l’autre à ta gauche, dans ta gloire.
» Jésus leur dit : « Vous ne savez pas
ce que vous demandez. Pouvez-vous
boire la coupe que je vais boire, être
baptisés du baptême dans lequel je
vais être plongé ? » Ils lui dirent : «
Nous le pouvons. » Jésus leur dit : «
La coupe que je vais boire, vous la
boirez ; et vous serez baptisés du
baptême dans lequel je vais être
plongé. Quant à siéger à ma droite ou
à ma gauche, ce n’est pas à moi de
l’accorder ; il y a ceux pour qui cela
est préparé. » Les dix autres, qui
avaient entendu, se mirent à
s’indigner contre Jacques et Jean.
Jésus les appela et leur dit : « Vous le
savez : ceux que l’on regarde comme



chefs des nations les commandent en
maîtres ; les grands leur font sentir
leur pouvoir. Parmi vous, il ne doit
pas en être ainsi. Celui qui veut
devenir grand parmi vous sera votre
serviteur. Celui qui veut être parmi
vous le premier sera l’esclave de tous
: car le Fils de l’homme n’est pas
venu pour être servi, mais pour
servir, et donner sa vie en rançon
pour la multitude.»

Commentaire

Sur le chemin de Jérusalem, Jacques
et Jean semblent comprendre que les
événements de la vie de Jésus sont
sur le point d'arriver à leur terme.
Peut-être sentent-ils que le soutien
populaire pour leur Maître est à son
apogée, et qu'à tout moment il va
manifester ouvertement sa qualité de
Messie. Le règne de Jésus est sur le



point de commencer et ils veulent
s'assurer une bonne position dans le
gouvernement. Le Seigneur n'est pas
découragé par la vision limitée de
Jacques et Jean. En effet, il en profite
pour expliquer aux Douze un point
fondamental de sa doctrine : les
grands de son royaume sont ceux qui
savent servir. Jésus porte un regard
réaliste, sans naïveté aucune, sur le
désir de domination qui se cache
dans de nombreux cœurs : "vous
savez que ceux que l’on regarde
comme chefs des nations les
commandent en maîtres ; les grands
leur font sentir leur pouvoir.". Il y a
des gens qui pensent que pour être
grands, ils doivent s'imposer aux
autres, contrôler leur vie, leur
demander tout ce qu'ils peuvent
donner, en ne pensant qu'à leur
propre avantage. Ce sont des
personnes qui deviennent géniales
pendant un certain temps mais qui
finissent par susciter le rejet des
autres. L'esprit de service répond à la



soif de grandeur qui habite nos
cœurs. Cependant, cela nous montre
que la véritable croissance humaine
consiste à aider les autres à grandir,
et non à dominer leur vie.
L'empressement à servir ouvre des
horizons infinis : chaque personne
que nous rencontrons peut recevoir
de nous un geste de service, aussi
petit soit-il. Le serviteur touche la vie
de nombreuses personnes et fait une
différence dans leur vie. Ils sont
magnanimes, car ils ne ménagent pas
leurs efforts pour aider les autres.
L'histoire de l'Église est marquée par
des saints qui ont su servir. Nous
pouvons penser à saint Laurent le
martyr, qui s'est occupé des chrétiens
pauvres de Rome ; à saint Martin de
Porres, appelé "frère balayeur", un
mulâtre qui est devenu un frère pour
les plus petits ; plus récemment, nous
avons l'histoire admirable de sainte
Thérèse de Calcutta, qui s'est occupée
des malades et des abandonnés en
Inde. Saint Josémaria nous



encourage à contempler comment le
Christ règne en servant, et il nous
indique une conséquence : " Si nous
laissons le Christ régner en notre
âme, nous ne dominerons pas les
hommes, mais nous les servirons.
Service - comme j'aime ce mot !
Servir mon Roi et, pour Lui, tous
ceux que son sang a rachetés" (Le
Christ passe, n. 182). Telle est la
magnifique mission des chrétiens :
servir toutes les âmes, avec grandeur
d'âme.
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